

# LA LUCHA

PERIÓDICO OBRERO

EDITADO POR LA AGRUPACIÓN «R. BARRET.»

(PORTE PAGADO)

## ¿SABES QUIENES SON?

### PARA LA LUCHA

¿QUE fué, hermanita doméstica, lo que te dijo el «niño», el hijo de los «mrs», que te esperaba amparado por la sombra del corredor, cuando tu pasabas camino a tu cuartucho, después de un largo día de rudo y humillante trabajo, y que tú, silenciosa, asentistes con un signo de cabeza?

¿Ves ese niño haraposo que marcha, sujetas las muñecas por las salvajes manetas de ese vigilante, ese hijo de la calle que llevan preso por haber robado unas panajas, por que teniendo hambre y no teniendo pan robó para saciarla? ¿Y ese otro, de ademán atrevido, que a pesar de sus pocos años mira precozmente tus formas, con ojos codiciosos, cada vez que te encuentra a la puerta del mercado? ¿Y el de más allá, que descalzo y roto, porque no tiene madre que haga prodigios con sus pobres vestidos rotos, vocea diarios y duerme por la noche al amparo de los portales, buscando en las noches frías un poco de calor junto al cuerpo de su compañero de desgracia? ¿Y ese último pequeño, que, ora tiende la mano implorando caridad al que pasa, ora recoge desperdicios en los tachos de basuras y les lleva ávidamente a la boca? ¿Sabes tu quienes son? Hijos de tus hermanas, las que como tu se ven precisadas a servir y a las que como a tí, una noche, el «niño» dijo algo en voz baja, y que como tu, asintieron, —¡pobres ilusas!— con un signo de cabeza...

¿Esperarás esta noche, para arrojar a la calle un desdichado más, al «niño» que te dijo «ese» en voz baja, cuando tu pasabas camino a tu cuartucho, después de un día de rudo y humillante trabajo?

Irma C. Penovi- Lützelshwab.

Buenos Aires

## LA HORA

Es hora de que nos lanzemos a la calle para conquistar nuestras libertades tantas veces pisoteadas por mandones despóticas, escarnecido

por los escenarios de la pluma que comercian con los dolores del pueblo laborioso. Es hora de que se triunfe en un desborde de entusiasmo libertario; la paciencia de los pueblos oprimidos durante tantos siglos de tiranía, para romper las cadenas que el error de nuestros antepasados ha forjado a la sombra de las religiones castradoras y en medio de los charcos de sangre de los bárbaros imperios capitalistas.

La luz del progreso libertario avanza a paso de gigante iluminando los bajos horizontes del espacio; y los roncós clamores de justicia salido de millones de pechos proletarios, espantan a los bandidos galoneados que como parásitos inmundos chupan nuestra sangre: flor de savia de nuestra vida. ¡Es que la marea sube! ¡Es que la hora de las anárquicas insurrecciones ha llegado! A la calle, pues, todos los hombres libres. A luchar contra la tiranía

Verba Reja

## CARTA ABIERTA

A mi amigo y compañero Felipe Prieto.

Circunstancias que tú te has empeñado en probar me han movido a escribirte ésta carta en «La Lucha».

No es con ánimos de polémicas que lo hago, sino para demostrarles a los compañeros que lean ésta, en la (forma moral y el lenguaje soez) que empleas al dirigirte a los que según tú son unos «retrógrados...» ¿Porque no piensan como tú quisieras: verdad amiguito? ¡Si es así no me equiboco! Te contesto...

Tú, compañero Prieto sos el Comunista Anárquico que al que (tiene mucho que aprender) lo orientas con insultos incalificables como ser llamarle buitre, sierpe, infame, lacayo, hipócrita, etc

Solamente los individuos de un criterio bajo y de mentalidad estrecha son capaces de apelar a tamaños argumentos como tú lo haces, contestando a una carta de la que si bien es cierto carecia de cierto rasgo filosóficos; dejaban en cambio relucir verdades de elevada capacidad.

Ahora bien, amigo Prieto. ¿Porque es que me tratas en esa forma? Porque yo no coincido con la burguesía como tú. ¿Verdad amiguito? ¿Quieres pruebas de como tú conciente o inconcientemente eres instrumento de la bur-

gueria? He aquí algunas, no todas. Primero: Tú eres enemigo de Rusia lo que equivale serlo del pueblo Ruso. ¡Que cinismo, difamar socarradamente á la Revolución más grande que se registra en los anales de los pueblos; puesto que ella ha dado por tierra con la tiranía zarista, junto con los individuos que en nombre de un ideal que no comprenden y menos sienten pretenden á base de calumnias hacer fracasar tan magno acontecimiento.

Segundo: Eres contrario á la unificación del proletariado. ¿Y porqué eres contrario á la unificación? Porque ésta derribará los puntales que sostiene al actual edificio social

Tercero: También mi querido amiguito, niegas la eficacia del sindicato ¡caray! con eso desconoces el arma más fuerte que actualmente posee el proletariado para contrarrestar á la avaricia insaciable de la burguesía.

¡Caramba, cualquiera diría que tienes intereses creados o por crear. Y por hoy, basta.

Manuel Suárez. (hijo) Florida 3- 11- 1922

## No nos entreguemos en brazos de la inercia.

Nuestra voluntad es lo suficiente fuerte como para poner en funcionamiento las fuerzas de que disponemos, las que trabajan sinceramente y con constancia en la construcción de la sociedad futura; ideada por los grandes pensadores del siglo XIX cuyas ideas nos unen hoy á todos los trabajadores del universo en una aspiración común y ella es, "abolir la explotación del hombre por el hombre" para que éste quede en posesión del fruto íntegro de sus energías.

Nuestra palabra tosca y ruda, propia de trabajadores que somos —casi analfabetos,— ha de incarse en el ambiente aletargado, como se inca el cincel en el mármol para esculpir la estatua; será como el hacha del leñador que golpe tras golpe se vá abriendo cancha en el bosque espeso y circundado de toda maleza, la que absorbe lo mejor de sus energías y acorta el rendimiento de su trabajo.

Un pequeño período de descanso fué lo suficiente para que hayamos recobrado nuevas energías, y vos pongamos de pie frente al mal como buenos gladiadores, para combatirlo y eliminar las causas que lo jeneran, producto del réjimen burgués que venimos soportando con marcada mansedumbre, la que demuestra muy poco el espíritu de rebeldía que debía de alentar á los trabajadores á unirse en un frente único, el que les dará coexión y fuerza para defenderse de la explotación burguesa y conquistar un poco más de pan que evite esos largos días de ayuno forzoso en sus hogares, en los que hace estragos la tuberculosis, el tifus y otras enfermedades originadas por la estrechez en que se vive.

Convencidos de que el mejoramiento de la clase trabajadora y de la sociedad en general no se hace con frases desde el parlamento;

ni con plegarias incándose de rodillas en el sagrado recinto ante ningun fétiche; es solo la acción combinada de la clase productora inteligentemente ejercida, la única que puede plasmar en realidad lo que hasta hoy vino siendo una teoría; esto es, los trabajadores por medio de las sociedades de resistencia han de ejercer ellos mismos la administración y distribución de los productos por ellos elaborados.

Mientras así no se haga la miseria será una terrible plaga que seguirá poniendo en peligro nuestras vidas: seguir viviendo así, es una cobardía, propia solo de seres inconcientes.

¡Trabajadores! seamos consecuentes con nuestra causa. Luchemos para triunfar.

## AQUILES

### La Mujer

En lo que atañe á la mujer, nosotros, los hombres, poco nos hemos ocupado de su instrucción. ¿Será, acaso, que ella, ha sido hecha como un juguete o para un capricho de nuestra vida? ¿O tal vez, pensamos que igual que el hombre, no tiene un corazón que siente y un cerebro que piensa?

Se dice que en las edades remotas el hombre atrajo a la mujer hacia el hogar para formar la familia, y consumó la unión, pero advirtiendo que no hubo notarios, párrocos o jueces que oficiaran de testigos. Luego, si una vez unidos el amor les dió la felicidad, como explicar, que el hombre no confiara a su compañera sus disgustos, puesto que compartía su dicha?

Pero no es extraño. Nosotros hemos llegado al corazón del hombre, hemos despertado su cerebro y hemos dado un paso hacia el futuro; olvidando a la mujer.

Volvamos, pues, hacia ella; eduquémosla, hagámosla una digna compañera, capaz de vivir la vida libre de los anarquistas y cumpliremos nuestro deber.

## La victoria de la Unidad

### Nuestra Salutación.

La Agrupación «Rafael Barret» consecuente con la unión de los trabajadores, saluda al proletariado de la Argentina que supo colocarse á la altura de las circunstancias frente al magno Congreso de unidad; y esto es, romper con el obstruccionismo para marchar unidos hacia la conquista del Derecho y de la Justicia, lo que para ello esperamos que la protesta que se prepara dejará sentir frente á los echos luctuosos que tuvieron por escenario los territorios de Santa Cruz, Jacinto Araúz y Gualaguaychú, sea acompañada con la exteriorización de todos los rebeldes de la tierra.

Agrupación «Rafael Barret».

**LA ASAMBLEA REALIZADA EL DÍA  
27 DE MARZO**

EN EL SALON DE LA SOCIEDAD  
ITALIANA

**COMENTARIOS QUE SUGIERE**

Nos parece una ingenuidad la ocurrencia de decir abiertamente que la prensa—decimos nosotros Burguesa ya que no tuvieron el valor de decirlo ellos—viene haciendo publicaciones inmorales. (sic)

¿De cuando acá señores, esa prensa no ha hecho lo mismo? siendo que toda la vida lo ha hecho y ella es hija de la inmoralidad.

Para que explotar la opinión pública con vuestro preterido tópico de moralidad que ustedes lejos están de practicarla porque en el fondo es un simulacro; y si así no fuese no hubiesen guardado tanto tiempo el silencio.

La inmoralidad en la actual organización social tiene para la Burguesía un valor positivo; ya que es la mejor arma que esgrime para conservar sus privilegios de clase.

El régimen actual está considerado por los grandes pensadores y hombres de ciencia como factor inmorale; dado que las «leyes» hechas por hombres que con infulas de sabios nos pretenden gobernar—siendo esto lo contrario—han venido á suplantar á las leyes de la Naturaleza.

Pero ellas han de volver á recibir los destinos humanos, de futuras generaciones más sensatas que nosotros; hacia ellas van las juventudes de hoy, pleróricas de vida y de entusiasmos; y una vez entregados en brazos de Natura hallarán la verdadera fuente de moralidad y de respeto hacia la vida propia y la de sus semejantes.

Para nosotros los trabajadores que hacemos de la vida miserable (á que nos tiene sometidos el régimen burgués) una escuela altamente moral y filosófica ya que nuestra vista va más allá donde alcanzan nuestras fuerzas, consideramos que la mayor parte de lo que escribe la prensa burguesa es inmorale, dado que defiende y propaga la explotación y el robo, que es la inmoralidad más grande que se conoce.

No puede ser tan inmorale el cambio de unas palabras saturadas de agriedad ó insultos; como es el defender los mezquinos intereses de cada partido en detrimento del pueblo que produce y riega con su sudor el campo, la fábrica y el taller, para alimentar la vida social; para manteneren continuo vicio y holganza á una clase parasitaria y vampirésca como es la burguesía.

Los señores se sonrojan por unos insultos vertidos en las columnas de la prensa celestina; y no se sonrojan porque sus sirvientas se vuelvan tuberculosas fregando pisos. Id allá á donde estan las lavanderas incadas de rodillas sobre la dura roca en el arroyo lavando

la ropa que recibe los despojos de vuestros organismos morvosos a cambio de unos miserables centésimos, y preguntadle si aquello es digno de tolerarse en una sociedad que blasona de civilizada y culta.

Inmorale es que al lado de la casa comfortable del estanciero se levante el rancho, la tapera a dondo viven sus siervos semidesnudos y hambrientos.

Inmorale es que esos señores que protestan por una rencilla partidista, no protesten por la prostitución y el vicio que fomentan los de su clase. ¿Cuando ustedes, señores, han hecho algo práctico por la cultura y la moralidad del pueblo que trabaja y sufre? ¿Que nos vienen con susceptibilidades pueriles invocando al pueblo que vuestra persona ha sido mancillada? Siempre lleváis preudido en vuestros labios la super ultra y resonante palabra ¡Pueblo! y esto es un insulto a nuestra dignidad de obreros conscientes. Si ingenuamente han tenido un buen pensamiento, él esta reñido con vuestros hábitos de vida.

La moral que ustedes quieren es la de pasarse la vida parasitariamente sin hacer más nada que la digestión; andar metidos por los clubs, o clandestinos; y cuando no, estar acechando la hija del obrero o la sirvienta, para obligarla a dar un mal paso.

Los trabajadores no nos hacemos solidarios con quien nos explotan todos los días vistiendo el ropaje de obreristas y fingiendo sensibilidad que no tienen.

**AQUILES**

**SOCIEDAD DE R. O. U. DE  
FLORIDA**

ADERIDA A LA FEDERACIÓN O. R. U.  
CON SEDE EN RIO NEGRO 1180

En la última reunión de la comisión se tomaron importantes acuerdos relacionados con la buena marcha de nuestra sociedad.

Se acordó realizar una asamblea general el sábado 8 a las 20 y 30 en su local Calle Atanasio Sierra N. 851.

En la orden del día a presentar figuran estos importantes puntos.

Primero: Nombrar un comité que se encargue de los trabajos relacionados con el día 1. de Mayo.

Segundo: Establecer el carnet obligatorio para cada socio y la estampilla sindical local hasta que la F. O. R. U. establezca la regional.

Tercero: Nombrar nuevo comité a fin de intensificar el Boicot a la panadería A. Buglio.

Es necesario que los aguerridos trabajadores que supieron mantener el sindicato hasta ahora, intensifiquen la propaganda para que ésta sea todo un éxito.

**¡¡VIVA LA ORGANIZACIÓN OBRERA!!**

LA COMISIÓN

# Como se trabaja EN LA Panadería DEL Sótano de A.B.



Buglio (el pícaro Buglio) había ideado un plan especial para llegar a burgués y codearse así con la demás caterva de parásitos; pero la Sociedad de Resistencia le descubrió la cueva inmunda en que trabaja; no obstante, conserva aún esa ilusión.

Para hacer dinero no hay mejor que no pagar impuesto como hacía Buglio; amasar con harina de segunda o de tercera y vender el pan crudo para que rinda más el peso y no perder el tiempo en hacer limpieza. Al consejo se le refilan unos reales para que calle, y el negocio está seguro.

Observad, pues, la forma estética de esos pies que van a entrar en la vatea y algo más que detallaremos, y de la que sin haber lugar á dudas posibles dejará poco abierto el apetito, aún de aquellas personas que sigan sirviéndose de la panadería de Buglio.

Aparte de ser la masa pisada con los pies en estado físico-deplorable, revuelta con los brazos desnudos roza con el cuerpo poco higiénico del panadero; debido a la estrechez en que viven estos obreros; lo que hace que el baño diario de la mañana y otras prácticas

irreparables a la salud, no las puedan usar; a esto agregamos la terrible enfermedad la «tuberculosis» que los Panaderos están más propensos a contraer; y bien el trabajo es rudo y pesado, el sudor cae como lluvia de aquellos cuerpos y se mezcla con la masa.

La limpieza de la vatea es deficiente; ésta se hace solo al terminar el amasijo quedando la vatea al descubierto recibiendo todo el polvo que cae de los pisos de arriba, hasta el siguiente día que sin tocarla se hecha la harina para el nuevo amasijo; y así podríamos seguir detallando lo que no hacemos por falta de espacio hasta el próximo número.

Para el pueblo esto es solo un pálido reflejo de lo que pasa con el pan; cuando conocán los detalles minuciosos próximos a publicar quedarán estupefactos; y dirán con nosotros: LA PANADERÍA DEL SÓTANO HAY QUE DEMOLERLA POR ANTIHIGIENICA PARA EVITAR FUTUROS PENSIONISTAS AL HOSPITAL.

**BOICOT**

**BOICOT**

## ADMINISTRATIVAS

### DONACIONES PARA «LA LUCHA»

Noviembre 1921 Lista de suscripción de Isla Mala. \$5,00. Marzo. 1922 Sociedad de Picapedreros de Isla Mala \$. 400 R. V. \$1,00.  
M. Portela. \$1,00. R. San Martín \$1,00.  
Jesús Quintas. \$1,00. Manuel Suárez. \$1,00.  
Francisco Suárez. 0,50.  
De Durazno. Antonio Suárez. \$1,50.  
Total \$16,00

SALIDAS. Déficit anterior. \$61,05	
Alquiler local: Noviembre 1921 Diciembre	\$6,00
Enero 1922. Febrero y Marzo.	\$9,00
Un tubo lámpara 1 litro bencina y Kerosene	0,40
Entregado al tipógrafo.	\$6,00
SALIDAS	TOTAL \$82,45
ENTRADAS	TOTAL 16,00
	Déficit 66,45
JESÚS QUINTAS: ADMINISTRADOR	

La política es el arte de engañar al pueblo  
Votar significa, asegurar al amo el garrote  
con que nos azota.